

Hôpital Saint-Joseph de La Grave).

Une charte de 1197 mentionne, pour la première fois « l'Hospitale de Grava ». Ce nom tient au lieu où l'édifice est placé : sur un banc de gravier alluvionnaire de Garonne. Entre 1508 et 1544 un hôpital pour l'accueil des pestiférés est édifié sous le vocable de Saint Sébastien. Après le transfert de ces malades à Terre Cabade puis aux 7 Deniers au 17 ème, il devient refuge des mendiants, vagabonds et femmes de mauvaise vie.

En juillet 1647 La Grave est transformé en hôpital général sous le vocable de Saint Joseph. Avant le pont, en contrebas de la digue, l'immeuble occupe l'emplacement de l'Ancien Vélodrome. Au début du 20 ème, le quartier des Amidonniers était animé par de nombreuses fêtes. Il y avait des arènes, un vélodrome. C'est sur sa piste que fut organisés les premiers « Six-Jours » en 1906. Il y avait même un « ânodrome » où l'on organisait des courses d'ânes dont certaines étaient réservées aux dames montées sur des chars romains!